
 

 

 

 

 

 

 

中央公民館区青少年意見発表会  6 年 山﨑悠叶さん 

   

 

1 月 28 日（日）メルカつきまちホールにて、中央公民館区育成協主催の「青少年意見

発表会」が開催されました。小学校 11名、中学校 7名、それぞれの学校から選りすぐり

の代表児童・生徒が集まり、学校、家族、地域、社会、…… 様々なテーマで自分の考えを

主張する会です。本校からは、６年山﨑悠叶さんが代表で発表しました。南小として最後

の発表となります。 

悠叶さんは、２学期から発表内容を考え、原稿を書き、冬休みも学校に通って発表練習

をする等、これまで地道な努力を重ねてきました。この頑張りこそ、「本気の輝き」です。

称賛に値します。 

迎えた本番。題は「南小学校の閉校」です。小学校で 5番目の登場となった悠叶さんは、

緊張した面持ちながらも、どこか自信にあふれているように感じました。ですから私も、

「やってくれるはず」と期待感をもって発表を見守ることができました。発表が始まると、

会場全体が悠叶さんの言葉をしっかりと受け止め、その思いに共感しているような感じが

しました。悠叶さんは、最後まで、一切原稿を見ずに話し切りました。発表の内容はもち

ろんのこと、強弱の付け方等の話し方も含めて、百点満点でした。会場にいた私たちは、

とても誇らしい気持ちになりました。 

南小最後の卒業生としての思いをしっかり伝え切ったこの発表、地域の方々にも聞いて

いただきたかったなあとしみじみ思った次第です。裏面で紹介しますので、ぜひ、ご一読

ください。  

南のななつ星  令和６年 １月30日 

〒851-0245 TEL095-836-0085 

長崎市千々町５１３番地 

長崎市立南小学校長 

田川 雄一 
ありがとう南小 最後の 1 年を 最高の 1 年に 

No.２２ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「南小学校の閉校」     南小学校 ６年 山﨑 悠叶 

 

「南小学校が、閉校になることが決まりました。」一年前の冬、校長先生か

ら発表がありました。僕は、南小学校が大好きです。南小学校は、全校児童

七人のとても小さな学校です。美しい自然に囲まれ、学校からはきれいな海

が見渡せます。天気が良い日は雲仙や天草も見ることができます。また、び

わ作りが盛んで、毎年地域の方のびわ畑で収穫体験をして、おいしいびわを

食べることができます。しかし、今年度で南小学校が閉校することになりま

した。 

僕が四年生のときから「もしかしたら閉校するかもしれない。」と家族から

聞いていましたが、実際に大好きな南小学校が閉校すると聞いたときはとて

も悲しい気持ちになりました。僕のお父さんとお爺ちゃんも卒業した南小学

校が閉校する。家の中が暗い雰囲気になりました。でも、どんなに悲しんで

も「嫌だ。」と言っても事実は変わりません。現状を受けとめ、前に進まなけ

ればなりません。 

そこで、何ができるかみんなで考えました。その結果、総合の時間を使っ

て南小学校の歴史や地域のことについてもっと詳しく調べることにしまし

た。昔の様子を知るために、南小学校を卒業した地域の方に学校まで来てい

ただき、昔の南小学校の様子についてインタビューをしました。さまざまな

年代の先輩方にインタビューをして、南小学校が今から 72 年前にできたこ

と。昔は道がなくて船で移動していたこと。木の校舎から今の校舎に建て替

わったこと。運動場に入りきらず校舎から応援する人がいたほど盛り上がっ

た運動会のことなど、全然知らなかった昔の学校の様子について知ることが

できました。インタビューの中で地域の方が閉校になることを知ったときの

気持ちを話す際、涙を流しながら話している姿を見て、胸が熱くなりました。

「自分と同じだ。」と思いました。「地域の方々もこの学校のことをとても大

切に思っている。」ということが分かり、南小学校は、やはり地域とともにあ

る学校だったんだなと思いました。 

これまで学んできたことを二月の閉校記念式典で発表します。南小学校の

歴史だけでなく、地域の方や自分たちの思いも伝えられるようにがんばりま

す。 

 南小学校が閉校するまであと二ヶ月。たくさんの方に愛されている南小学

校が閉校するのはとても残念ですが、南小学校最後の卒業生としての誇りを

もって前に進んでいきます。 

 

 


